

Miércoles 13 de Marzo de 1918.

Fundador: V. BLASCO IBAREZ

SEGUNDA EDICIÓN

CHICO se necesita para resados, que sepa leer y escribir. Calle de Monjas Servitas, 5, tienda de aceite.

MALES SECRETOS Paragones, se cortan en dos días con las "capas" Koch, 3 pesetas. Llagas, bubones (Foucaud Koch), 3 pesetas. Para limpiar la sangre de humores, "depurativo Koch", cura rápida, secreta y sin peligro. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Mercado, 71. Cami, San Fernando, 34 y otras. Prospectos gratis. Cádiz, San Vicente, 102. 1.º

Los sucesos de Ferrol

ASESINANDO AL PUEBLO

Ya nos extrañaba que pasaran algunos días sin que en algún punto de la nación se acabara a los que piden pan. De no ocurrir los cómico-trágicos episodios de la reciente crisis hubiera parecido que la España de Prieto hubiera sido la España de Maura y de Cervera—Beocia y Marruecos en una y de Cervera—Beocia transformada. Unos días sola pieza—estaba transformada. Unos días sola pieza—estaba transformada. Unos días sola pieza—estaba transformada.

Pero ahí están, para no desmentir la historia contemporánea los sucesos de Ferrol. Son idénticos a los de Málaga, los de Alicante, los de Noblejas, a los innumerables acontecimientos que un pueblo que pide el abaratamiento de algunos artículos comestibles y recibe, como adecuada contestación, una lluvia de balas. Total, un muerto y muchos heridos. Entre éstos figuran algunos agentes de la fuerza pública, para quienes, al parecer, tiene el pan precios especiales de favor, cuando por defender los corrientes van al sacrificio.

Deuda sagrada

En este pobre país, en que por perderse, hasta la protesta pacífica ha dejado de existir, porque de otros sentimientos como el honor, el honor y la vergüenza no puede haberse relación por ser cosas tan alejadas de los momentos actuales, que ninguno de nuestros ciudadanos puede conocerlos; en este pobre país la anexión ha adueñado de todo él, alcanzando por igual a todas las clases sociales: a las más humildes y a las más elevadas.

Se salvó la patria! La Cervera está en el poder, y el fogoso hijo de Mula, convertido en dictador de opereta ó de zarzuela bufa, se ha impuesto a todo el país. Es decir, se nos ha impuesto a todos, porque nuestra soberanía de guardianes de serrallo oriental, ha tolerado que por encima de los intereses sacrosantos de la patria, predominen las aspiraciones egoístas de las juntas de defensa, que no representan siquiera al bizarro ejército español, y se pretenda sacrificar al país con el esquileo que significan cientos de millones.

El honor, nacional, dice el flamante ministro de la Guerra, exige el sacrificio de unos pesetas para que el ejército ocupe el rango que le corresponde, ahora que la catástrofe mundial ha demostrado que la defensa de la patria ya no es patrimonio exclusivo de una clase determinada como en pasados tiempos. Y cuando se invoca el patriotismo y se habla de pesetas, ese ministro competente, el Luvois español y las juntas de defensa, no tienen ni un pequeño recuerdo, ni una frase de gratitud para aquellos héroes anónimos, que a la luz mortecina de un sol de gloria que se hundía en los abismos de la nada, escribieron los nombres gloriosos de Canev, de Santiago de Cuba, de Cavie, de Baler...

la disenteria colocaba al borde del sepulcro; quien no ha presenciado el macabro espectáculo de los ataques, que encerrando los restos de los pobres soldados se dirigen en procesión inacabable desde los muelles del puerto hasta el humilde cementerio, cuya tierra había de acogerlos con amores de madre; quien no ha visto los hombres jóvenes que constituían la esperanza, el mañana de nuestra patria, trocados en miserables despojos, exangües, febriles, desnudos, no ha sentido jamás el vehemente deseo, la imprescindible necesidad, el imperioso apuro de palear, de morder, de destrozar, de arrastrar a los causantes de aquella hecatombe, a los generadores de aquella vergüenza, para quienes nunca tendrá bastantes palabras el diccionario español, en su abundante léxico, que permitan formular tantas maldiciones y tantas imprecesiones como hubiese sido el deseo de todas las madres españolas.

¡Quién se acuerda de aquéllas! Pocos existen de los que lucharon en las colonias. Las heridas, las enfermedades contraídas, la miseria, fueron más ciertas que los mambises. Los mismos hombres del 1898, nos siguen gobernando. Como entonces, se engaña al país, como si el noble solar hispano fuese patrimonio exclusivo de unos cuantos ganapanes. Se piden millones para adquirir material de guerra que el día de mañana sirva para acallar en las calles las peticiones razonadas de las multitudes famélicas; se piden millones para aumentar el sueldo a la oficialidad, para que ésta pueda vivir con el decoro y boato que a su alcurnia corresponde; pero ese ministro de la Guerra que de la Constitución hace almohadón donde se sienta, y hace bien, porque el país se lo tolera, no se ha acordado que para vergüenza suya y del régimen que gobierna, aún hay millones de los que regaron con su sangre el suelo de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, que no han cobrado sus alcances, mientras desde el primer general hasta el último teniente, algunos de los cuales ahora tendrán aumento de sueldo, cobran tiempo há lo que les correspondía.

¡Qué abyección la nuestra! ¡Un ministro de la monarquía que únicamente patea las leyes y los códigos fundamentales del Estado, una nación de cretinos que en vez de cerrar sus bofas, las abre seguramente a los agentes del fisco y una muchedumbre de imbeciles que se prepara a llenar las plazas de toros mientras la patria agoniza!

En algunos momentos dan ganas de estreñar la pluma contra el suelo, siguiendo la dirección de la mirada que insistentemente se fija en el rifle colgado a la cabecera de la cama. Pero... ¡Vivan las caenas! ¡Mue a la nación!

Antonio MERINO CONDE.

Mitin en el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia

Mañana jueves se celebrará un mitin organizado por la Juventud de Unión Republicana para confraternizar con los jóvenes del distrito y alentarles para que estén firmes en todo momento y más en las presentes circunstancias para defender el ideal de la República.

Pidiendo una asamblea

Por los señores Castrovido, Ovejero, Jiménez-Coronado y Antón del Olmet, se ha dirigido al Comité de la Alianza de las Izquierdas el siguiente escrito: «Los que suscriben, candidatos a diputados a Cortes, designados por ese Comité en la pasada lucha electoral y que, triunfantes ó derrotados, pueden ostentar legítimamente la representación popular plenamente democrática, al conocer el resultado de la crisis gubernamental, que es la crisis del Poder civil en España, esperan que ese Comité directivo, con la urgencia que exigen las circunstancias, convoque a una Asamblea a todos los representantes de las Izquierdas que, frente a las Cortes próximas a abrirse, tan poco auténticas en su finalidad, puedan representar la electiva opinión pública de España y adoptar resoluciones salvadoras de la dignidad nacional.

Madrid, 9 de Marzo de 1918.—Andrés Ovejero Bustamante, Hipólito Jiménez y Jiménez-Coronado, R. Castrovido, L. Antón del Olmet.

Mitin en Silla

El próximo sábado se celebrará, organizado por la Juventud Federal, un importante mitin de propaganda republicana en este poblado.

Carta del Comité de huelga

La Agrupación Socialista de Buñol ha recibido la siguiente carta del Comité de huelga: «Estimados correligionarios: Lamentamos no haya vencido ahí Ovejero. Organizad bien los pueblos con tiempo para redimirlos del caciquismo. Estamos a vuestra disposición. Muy agradecidos a la felicitación que nos mandáis, que corresponde, al partido. Abrazos y a seguir firmes y decididos. Julián Besteiro, Andrés Saborit, Daniel Anguiano, Francisco Largo Caballero.»

BAZAR MÉDICO S. A. CLAUSOLLES San Vicente, 6

ASAMBLEA MÉDICA REGIONAL VALENCIANA SESIÓN PREPARATORIA

Ayer tarde a las doce y media se reunió la Asamblea Médica Regional Valenciana, para dar principio a sus tareas, que prometen ser fructíferas, dado el número y calidad de los a ella adscritos. La sesión preparatoria tuvo por objeto la constitución definitiva de la mesa. Abierta la sesión bajo la presidencia del doctor Peset (don J.), propuso éste, y se aprobó, que fueran nombrados presidentes de honor el que lo es del Instituto Médico Valenciano y el del Colegio Médico, los inspectores provinciales de Sanidad de la región levantina y el decano de la facultad de Medicina.

Se hizo saber que los billetes de las compañías ferroviarias sólo son válidos hasta el día 26 y no hasta el 28, como dicen las tarjetas de congresista, y finalmente que se abra una suscripción para socorrer a un médico que está asilado en las Hermanitas de los Pobres. El doctor Cantó hizo uso de la palabra, proponiendo que la mesa organizadora to sea definitiva. Así se acordó por aclamación. El doctor Campos se ocupó del doctor Alegre, que se halla extinguiendo condena en el penal de San Miguel de los Reyes, proponiendo le visite la Asamblea y que se gestione la conmutación de la pena de prisión por la de destierro, mientras se consigue la revisión del proceso.

SESIÓN INAUGURAL

Como la anterior, se celebró en el Paraninfo de la Universidad. Presidió el acto el rector de la Universidad doctor Pastor, sentándose a su derecha el Capitán general y el Alcalde, y a su izquierda el Gobernador civil y el presidente de la Audiencia y el de la Diputación provincial. En el estrado tomaron asiento los catedráticos de la facultad de Medicina y gran número de distinguidas personalidades. A las cinco menos cuarto de la tarde declaró abierta la sesión la presidencia, combatiendo la palabra al secretario de la Asamblea, señor Mestre, que leyó una luminosa y bien escrita Memoria, en la que expuso los trabajos realizados para la organización del acto que se estaba celebrando. Al terminar fué muy aplaudido. Habló luego el Dr. Gómez Ferrer, uno de los pocos españoles que merecen el calificativo de sabio; que en él es un sustantivo. El Dr. Gómez Ferrer es uno de nuestros hombres de ciencia más comprensivos, más inteligentes y más sensibles; es un sabio y un hombre bueno; es un maestro y un apóstol; es el verdadero sembrador de ideas y exaltador de santas afecciones; es un patriarca de la Medicina y un sociólogo eminente, cuyas teorías están siempre llenas de amor a todos.

Ayer habló acerca de la «Unión y dificultades que se presentan para realizarla», dificultades vencibles con constancia, entusiasmo y voluntad. Expuso el caso de 28 tejedores que con 700 francos constituyeron una sociedad para seguir un programa muy amplio, un programa que realizaron hasta el punto de que unos años después formaban una fuerte cooperativa con varios millones de capital, gracias al entusiasmo con que mantenían su unión, hecha a base del suño para todos y todos para cada uno. Indicó la necesidad de modificar en sentido ético la manera de ver de los que creen que la unión es para provecho exclusivo del individuo, de modo tal que el esfuerzo de los socios se realice pensando, más que en el provecho propio, en el de los demás, como piensa y siente el padre que planta un árbol de cuyos frutos gozarán los hijos. Señaló la necesidad de glorificar al que hoy llaman tonio, los que no alcanzan a ver lo hermoso y lo digno que es amar al prójimo como a nosotros mismos en un sacrificio heroico y fecundo. Y preconizó como manera de conseguir tal cosa, deshacer el vicio ético mencionado, vencerse a sí mismos y al medio sobreponiéndose a él, en lugar de dejarse influir por las malas tendencias morales.

Habló también al tratar este punto de la influencia nefasta del ambiente meridional que propende a la repulsión como el norteño a la cohesión, aconsejando la lucha con tases desventajadas, válidos de las armas que nos dan la intuición, la agilidad y la viveza espiritual, como se lucha contra el frío, contra el calor, contra las corrientes marinas, etcétera. Exaltó lo importante de la perseverancia para luchar contra el analfabeto, la falta de cultivo intelectual y la maldad del ambiente, y a semejanza de los «exploradores» de no recordamos qué autor dijo, trazó el programa que vamos a resumir, como factible para la futura Unión de médicos: 1.º Establecer almacenes de víveres para surtir a los asociados pobres, regulando hasta cierto punto su consumo. 2.º Construir ó habilitar en los pueblos casas para los facultativos que diesen a ellos habitación y modelo a los habitantes de vivienda higiénica. 3.º Laborar artículos para ocupar a los médicos sin trabajo y emplear a otros en una especie de policía profesional, cuyas funciones serían utilísimas por lo que más adelante se verá. Hacer una categoría con tales desocupados que sustituyese a los que trabajan en sus vacaciones y descansos. 4.º Comprar ó tomar casas ó jardines para emplear en trabajos agrícolas a los desocupados mencionados, regidos tales establecimientos por la policía médica. 5.º Bibliotecas, salas de estudio, laboratorios, casas de estudiantes, etc. 6.º Establecer en las ciudades casas comunales, con fondas, que fuesen al mismo tiempo escuelas de sobriedad, con salas para cultivar la gimnasia, las Bellas Artes, la aereña conversación, etc. 7.º Auxiliar a las sociedades que practican fines parecidos por el bien mismo, unas, y otras por Dios.

Habló después de la trascendencia de la unión, abogando por una elevación del pensamiento que, llevando consigo la de las obras, influya con el ejemplo y con la acción sobre el resto de la sociedad. Aconsejó la lucha sin desmayo, aunque la sociedad siga llamando al médico, como cierto autor, el «filósofo del malhumor eterno». Excitó a combatir la ignorancia para regenerar la patria, dando lecciones de saber práctico y austera moral, haciendo imposible la vida (por una coligación que llevaría a los médicos a una entrada cada vez más directa en la marcha política de la nación) a una plutocracia que abiertamente ó detrás de la cortina gobierna a España, decauperándola con sus inmoralidades unas veces y con sus descuidos otras. Fué una oración la que dijo don Ramón Gómez Ferrer, bella, profunda y serena, un discurso de sabio del que apenas es un índice mal hecho el resumen anterior. Fué aplaudido y aclamado como merece el sabio, austero y buenísimo maestro. Luego hizo uso de la palabra el Alcalde, nuestro querido amigo el señor Valentín, que recogió en unas sencillas y sentidas palabras cierta frase del Dr. Gómez Ferrer, y acabó recomendando la unión que hace la fuerza y... ya me entendéis, como dijo con graciosa ironía. D. Juan Peset, que habló a continuación, destruyó los argumentos de quienes suponen que es imposible la unión de los médicos, y recomendó para hacer tal obra el cultivo intelectual, evitando caer en el gregarismo de otros organismos. Explicó como defensivos los fines de la Unión médica, y con el propósito de mejorar constantemente. Dijo que ninguna clase entre las intelectuales realiza una vida tan activa en libros, revistas, folletos y congresos, cosas que prueban la sociabilidad de un ser, que además está constantemente sacrificándose por el bien de los demás, como la del médico. Y aseguró el triunfo de los planes que los asambleístas soñaron. Fué, como los anteriores, muy aplaudido. El rector de la Universidad, Dr. D. Rafael Pastor González, declaró abierta la Asamblea, luego de hacer resaltar el hermoso espectáculo que constituye el acto, hecho para bien de la Humanidad, mientras una parte de ella se destruye en los campos de batalla. Fué aplaudido al terminar algunos párrafos y al final del corto y bello discurso. Se retiraron las autoridades y comenzó la discusión de las ponencias presentadas a la mesa por los asambleístas. Antes de discutirse el primer tema, reprodujo el Dr. Campos (D. Rafael) la proposición formulada por la mañana, «Activa al Dr. Alegre. Con tal motivo se promovió un incidente entre él, la presidencia y algún otro asambleísta, que apasionado a muchos y dió lugar a interrupciones y algún grito. Terminó al intervenir conciliador el rector Dr. Pastor, que modificando la proposición en forma más humilde, fué aprobada por mayoría. Se acordó, según ella, pedir al Gobierno el indulto del Dr. Alegre. El Dr. Campos siguió manteniéndola suya contra distintas opiniones, hasta que se le impidió hacer uso de la palabra por premuras de tiempo y mejor orden en la discusión de los temas. Disulté onse ayer varias comunicaciones de índole profesional de las que por falta de espacio no nos ocupamos, siendo en algunos larga y accidentada la discusión. «Apreciamos durante el debate de ellas dos tendencias: una que propende al centralismo oficial de los médicos y otra a una mayor y creciente autonomía. Se abogó en todas por una mayor pureza en los procedimientos provisorios de plazas a los médicos y una más lógica reglamentación de los organismos directores de la clase. Al defender el Dr. Pizazo la «conveniencia del reglamento» propio de los futuros congresos, se entabló un pequeño debate en el que intervinieron los señores Chabás, Pe-

set, Listeri y Sanchis Bergón, exponiendo todos muy sensatas y atinadas opiniones. Se acordó no aprobarlo por ser más de índole sociológica que médica el tema discutido. Poco después se levantó la sesión, aplazando para hoy la discusión de los primeros artículos del reglamento de la lectura «Unión regional de médicos».

PROGRAMA PARA HOY

A las nueve de la mañana, inauguración de la Exposición de material médico-quirúrgico en las salas del decanato de Derecho de la Universidad. A las diez, reunión de la Asamblea que discutirá los siguientes temas: 1.º «Clientes morosos»: Dr. Alcover, de Valencia. 2.º «Reglamentación de Igualdad»: Doctores Ballester de los Reyes, de Valencia, y Ortíz-Tronchoni, de Torrente. 3.º «Reglamento del Cuerpo de médicos titulares ó de Sanidad Exterior»: Dr. Jaime Fuster Barceló, de Valencia. 4.º «Riesgo profesional en la vida médica»: Dr. Faustino Barberá, de Valencia. 5.º «Necesidad de que los gobernadores hagan cumplir el real decreto de 18 Abril de 1917»: Dr. José Devís. Actuarán de secretarios de Actas los doctores Moliner Alfó y Oliver García. A las 21,30 función en el teatro de Apolo en honor de los asambleístas. Nota.—La empresa concede a los asambleístas la rebaja del 10 por 100 en el precio de las localidades, debiendo ser adquiridas de doce a once, y de tres a cinco de la tarde en la contaduría del teatro, previa presentación del pase de asambleísta.

EN EL TEATRO RUZAFÁ

Como se había anunciado, anoche se verificó en este coliseo la función en honor de los asambleístas médicos que honran a Valencia estos días con su visita. El teatro, lleno, ofrecía brillante aspecto, viéndose en varios palcos principales nutrida representación de asambleístas médicos. Como de costumbre fueron aplaudidas las zarzuelas «El cabo Pitocho» y «Los novios de las chachas». En el entreacto de estas dos obras, la orquesta, al telón corrido y bajo la experta dirección del maestro Senís, interpretó las inspiradas composiciones del maestro Giner «Una nit d'alba» y «Es chopá» hasta la Momá, siendo ovacionadas y repetida esta última.

BAZAR MÉDICO S. A. CLAUSOLLES San Vicente, 6

PARA «EL PUEBLO» Cartas catalanas

Pocas novedades, amigos lectores de EL PUEBLO, ofrece nuestra migrada vida política. Aquí es todo viejo, más que viejo, caduco: los hombres, los procedimientos, hasta las ideas... La «Liga Regionalista», ese inominado ayuntamiento de plutócratas, esas gentes que tienen el corazón en el arca de guardar caudales, ha dado las únicas notas predominantes en la política, notas finébricas, reaccionarias, como la letra y la melodía de ese canto vengativo y sanguinario titulado «Els Segadors», del que los separatistas catalanes han hecho su himno nacional. Primera nota: La del judío Cambó, preconizando la conveniencia de que Maura vuelva al poder en estos momentos en que, puesta en entredicho la autoridad del Parlamento y alzándose una dictadura militar en plazo no lejano, el regionalismo se inclina hacia soluciones reaccionarias, impurándole un bleo de prestigio y los fueros del Poder civil, que eso y no otra cosa el Parlamento representa, so pena de convertirse en una verdadera ficción, burla sangrienta de la opinión del país, convertido en rebaño de dóciles ovejas. Segunda nota: El triunfo de los regionalistas en las elecciones senatoriales en Cataluña. La «Liga» puede estar satisfecha: triunfan sus candidatos en esta segunda parte de la comedia electoral. Este triunfo, sobre el otro, el obtenido en las elecciones de diputados, aun rebajado el tanto por ciento respetable que le ha impuesto la realidad, permite a la «Liga Regionalista» gallear, y le da la alternativa de partido turnante, ó, mejor dicho, «turnante». Es el triunfo una a manera de desquite del parcial fracaso por el regionalismo separatista sufrido. Un periódico de la izquierda señala que para obtener ese triunfo senatorial, la «Liga» se coligó con los jaimistas, gracias a lo cual vuelve a la vida el partido carlista. La coligación de los reaccionarios es lógica, perfectamente moral: todos son unos y se juntan para la liberticida obra común. Lo terrible, lo inexplicable, lo inmaral, es que en esa coligación haya entrado un burro cargado de dinero, que se dice afiliado a la izquierda, y al cual en la misma se trata como prohombre, no obstante lo del «código» de conferencias y lo de las «parejas de tres», frases de su invención que acreditan su cultura; no obstante, y esto es más grave, haber votado en pro de que continuaran las bárbaras persecuciones de Julio de 1909 en una corporación en la que el senador de quien se trata, ejercía entonces un cargo de elección popular. No se desahuciará al senador elegido mediante una asquerosa alianza con el jaimismo por el jefe de su partido. Romanones, no obstante ser el político de las Inmoralidades, ha desahucizado por su proceder, al señor Jimeno, ministro de Marina. Y es que, rodando de escalón en escalón por la escalera sin fin que conduce al precipicio del descrédito y de la infamia política, cualquier día se va a alzar el canalía más inmundado y dirá:

«La moralidad está ausente de su partido.» ¡Deplorable fin de una fuerza democrática invencible, cuyo esfuerzo ha sido, por causas desconocidas, disminuido primeramente, a la postre anulado!

La breve estancia del nuevo embajador francés en Madrid en nuestra democrática ciudad, ha dado pie a que, no obstante todas las censuras imaginables por los que creen que aprisionan las almas como se encarcelan los cuerpos, se manifiesta francamente amiga de Francia. Monsieur Ferry, embajador de la República francesa en España, debe haber apreciado, él que es hombre de extensa cultura, que Barcelona ama a Francia, no como los regionalistas, para venderse si les concede esta autonomía, sino por ser Francia la madre de las modernas democracias, que en su espíritu expansivo tuvo un Lafayette que cooperase activamente en la revolución democrática de América y que hoy se desangra generosa y noble por la libertad de todos los pueblos. Barcelona, 11-III-1918. Crisóbal LITRAN.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Los mejores tratamientos para ellas son los que aplica, con precios módicos, el oculista americano D. Gabriel Belgodere, con títulos francés y español, en la calle Barcas, 2, en Valencia. Antes de la guerra, él de más fama en París.

LECTURAS JOSÉ FRANCÉS, NOVELISTA

Con motivo de «Como los pájaros de bronce». Editorial Renacimiento. Madrid 1918.

Hace algunos meses, conversando con nosotros en torno a una mesa de café ese hombre ingenio, todo frente y melenas que se llama Eugenio Noel, hablabamos melancólicamente de las vicisitudes que habían acompañado su amarga carrera de pensador. Y el corolario de aquellos relatos en donde latía toda la melélica asechanza de la gran familia literaria ajita de Caines y todo el humano perdón de un pensamiento amasado con nobleza, era un honrado lamento por causa de los obstáculos que hasta los mismos hermanos en letras se complacen en ir amontonando ante el avance de aquellos jóvenes artistas cuyo talento puede proporcionar celeridad a su carrera. Puestos ahora en el trance agradable de hablar del novelista José Francés, la asociación de ideas nos devuelve el recuerdo de aquellas palabras del místico andariego; pues José Francés es uno de esos jóvenes de talento a costa de los cuales empéñase frecuentemente en engordar la envidia de los cenáculos. Pero la envidia está flaca porque muere y no come. Dijo esto no sabemos quién con mucha gracia, y lo confirmáramos nosotros en esta ocasión viendo que, a pesar de todo, la personalidad del escritor que nos disponemos a criticar sale de ciertos ensañamientos como de una purga: sano, campante y con crecientes bríos para entregarse a la labor mental.

Pasemos a lo nuestro. En su faceta de novelista José Francés, emplea profusamente el diálogo, y esta circunstancia, que generalmente sue'e perjudicar a la novela considerada en bloque porque no siempre se administra con la debida discreción, la trata Francés con singular maestría, demostrando haber deducido mucha experiencia de sus andanzas teatrales. Realmente, tratar el diálogo es casi tan difícil como emplear la descripción naturalista. Al hacer hablar a un personaje por cuenta propia, para que sus palabras no resulten paradójicas, su padre espiritual ha de armonizar perfectamente su lenguaje con la situación que de él haya trazado; más bien aún dichas palabras han de contribuir a redondear esta silueta, sería, en efecto, contraproducente, que alguna figurilla frívola se arrancase con sedudas disertaciones filosóficas ó que un hombre reputado como docto lanzase a los viejos banalidades tras banalidades. Acertar con el lenguaje adecuado a cada uno de los muñecos, es, pues, una ciencia profunda, fruto de gran observación, cuyo secreto han descubierto algunos de nuestros grandes comediantes, Jacinto Benavente, por ejemplo. Al aplicarlo a la novela, Francés demuestra conocer también este secreto. Y así se explica que en el seguidito capitulado de «Como los pájaros de bronce», afronte una situación donde hablan casi a un mismo tiempo tipos de las más diversas condiciones morales é intelectuales.

El padre de la novela moderna (nos referimos a Emilio Zola) y su inmediato continuador Octavio Mirbeau (muerto recientemente), ponían especial cuidado en este asunto. Un rico escritor francés de fines del siglo XIX y notable comentarista de Zola, Paul Alexis, nos cuenta que éste, al urdir el plan de una novela y tomar nota de todos los personajes que habían de intervenir en ella, concedía una importancia capital a la manera cómo habían de hablar y fiaba a este factor gran parte del trazado moral de sus distintos personajes. En cuanto a la administración y oportunidad del diálogo es cosa tan importante, que muy bien pudiera tomarse como punto de vista infalible, en los escritores que lo emplean, para apreciar toda la solidez que pueda haber en las figuras de la obra. Ya hemos dicho que Francés no es de esos escritores que lo prodigan a tontas y a locas. El lenguaje de cada uno de sus muñecos guarda estrecha relación con su respectiva silueta intelectual. Ya ante la personalidad literaria de este escritor y dispuestos a definirle siquiera sea tan sólo en provecho nuestro, experimentamos en un principio cierta confusión. Desde el punto de vista de la escuela, observamos



Por telegrafo y telefono

BOLSA, BANCA Y COMERCIO

Table with columns: CAMBIO anterior, CAMBIO de HOY, Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, Acciones Tabacalera, Cambios París, Cambios Londres.

De Barcelona

En breve será inaugurada oficialmente la oficina electoral de la Liga en Madrid. Habrá una recepción de senadores y diputados, un acto de simpatía en honor de los candidatos derrotados y un banquete en el Ritz.

Un vapor francés embistió, cerca del puerto, a una barca de pesca, hundíendola. Los tripulantes fueron salvados por el vapor francés.

Han sido detenidos tres sujetos, presuntos autores de un robo importante, cometido en la Unión Alparagatería. Presúmese que forman parte de una temible banda de ladrones que desde hace días comete todo género de fechorías.

En Gobernación.-Las cerillas.-La «Gaceta»

La firma de Gobernación ha sido la siguiente: Concediendo honores de jefe superior de Administración, libre de gastos, al jefe de sección de tercera, jubilado, don Lucas Carrome.

Aprobando la adquisición de un edificio en Lugo, propiedad de don Vicente Sánchez, para instalar en él el Gobierno civil de la provincia.

Disponiendo que los funcionarios de la policía, comprendidos en los artículos 5, 8 y 11 de la ley de 27 de Febrero de 1903, que deban cesar por haber cumplido de 58 a 60 años, sean jubilados, entrando en el percibo de haberes pasivos, con arreglo a la clasificación que se les haga, sin necesidad de instruir expediente de inutilidad física, como ahora se hace.

El ministro de Hacienda ha puesto a la firma de don Alfonso un decreto, reformando las cajas de cerillas, su cantidad y calidad.

La «Gaceta» y el «Diario oficial del ministerio de la Guerra» insertan una real orden abriendo concurso entre casas españolas para presentar muestras de un uniforme de guarnición, mantos y campaña.

La redacción del Mensaje de la Corona.

El ministro de Fomento ha negado rotundamente ante los periodistas que esté redactado ya el Mensaje a la Corona.

«En la parte que a mí me corresponde—ha seguido diciendo el señor Alcalá Zamora—, el Mensaje será muy sobrio en su redacción, comparado con otros.»

Dícese que en el Consejo, que celebraron los ministros quedó nombrado ponente el de Fomento, para la redacción del Mensaje de la Corona.

Se añade que en este Mensaje no se hará para nada referencia a la reforma constitucional.

Lo que dice García Prieto

El jefe del Gobierno dijo a los periodistas que le visitaron, que había acudido tardíamente a su despacho oficial por haber ido a visitar al señor Dato, con quien tenía pendiente una conversación.

«Estaba relacionada dicha conversación con los pasados sucesos, durante los cuales no pude hablar con el jefe de los conservadores.»

Le he puesto en antecedentes de todo, y le he manifestado que ya que el aconsejó a don Alfonso mi continuación al frente del Gobierno, allí estaba a su disposición, deseando poder contar con su eficaz auxilio.

Me visitó el duque de Bivona, para preguntarme si en el próximo Consejo se tratará del crédito para Correos, y le contesté afirmativamente.

De lo ocurrido en el Ferrol, les supongo a ustedes enterados, por los informes que les he facilitado el ministro de la Gobernación.

Desmintió luego el rumor de que en el Consejo último volviere a plantear la crisis el señor Jimeno.

«Eso—dijo—, no hubiera sido serio. Mañana no habrá Consejo, porque el de ayer puede considerarse como preparatorio del que pasado mañana presidirá don Alfonso.»

«Yo periodista: —Y vamos, de broma en broma, aproximándonos a las Cortes. El presidente: —¿Cómo en broma? Eso lo harán ustedes; yo siempre lo he creído muy serio. El periodista: —¿Habrá reunión de mayorías? El presidente: —Ahora no hay mayorías. Eso es muy antiguo. Nos hallamos en el comienzo de una nueva era. En el extranjero no existen reuniones de mayorías.»

Graves sucesos en el Ferrol

En el ministerio de la Gobernación han facilitado un despacho de la Corona, dando cuenta del desarrollo de graves sucesos en el Ferrol. Dicen así los informes oficiales:

El alcalde del Ferrol recibió ayer, a última hora de la tarde, la visita de una comisión de hombres y mujeres, que fueron a pedir se rebajaran cuanto antes los precios de los productos alimenticios.

La autoridad ofreció estudiar el asunto, citando para hoy a comerciantes y obreros. Frente a la casa Ayuntamiento se formaron grupos.

Al salir la comisión, el público la ovacionó. Hubo vivas y aplausos.

La fuerza de Seguridad intentó disolver a los manifestantes. Sonaron entonces varios tiros, y cayó una lluvia de piedras sobre los guardias.

Contra el teniente de Seguridad fueron hechos dos disparos. El teniente tuvo que defenderse, disparando su revólver.

La fuerza pública hizo una descarga. El alcalde pidió fuerzas al gobernador y acudieron tropas, que disolvieron a los grupos.

Resultó muerto Valero Tomé. Herido grave, Juan Torres. Herido leve, guardia de Seguridad Evaristo Aguado.

Otros heridos: Alfredo Taboada y Juan Cánovas; guardia de Seguridad Nicolás Anca y guardia municipal Calixto González.

También resultaron lesionados el teniente de Seguridad y el jefe de la Guardia municipal.

Las tropas han patrullado durante la noche.

Los obreros y las juntas de defensa.

El próximo viernes se reunirán las Juntas directivas de las sociedades obreras, adscritas a la Casa del Pueblo, para ocuparse de la implantación de las reformas militares por decreto, y emitir juicio acerca de la última crisis.

Parece que acordarán la retirada de las delegaciones obreras de los organismos especiales.

El periódico «El Sol» recoge la noticia de que las juntas de defensa, en la reunión celebrada anoche, acordaron, por mayoría de votos, proceder a su disolución, por entender que el ministro de la Guerra señor La Cierva había sabido cumplir fielmente sus compromisos.

Acoge asimismo el citado periódico el rumor de que el acuerdo ha obedecido también al propósito de facilitar la solución definitiva de la crisis y a que ha comenzado a iniciarse la desunión entre los componentes de las juntas.

Por último, dice el aludido periódico que las juntas volverán a constituirse inmediatamente, cuando vean que los gobiernos no cumplen sus deberes.

Asamblea de municipios.- Fallecimiento.

Zaragoza.—Se celebró la Asamblea de Municipios para tratar de los expedientes de partidas fallidas sobre contribución.

Asistieron numerosas representaciones. Los diputados por la región han ofrecido defender en las Cortes las conclusiones de la Asamblea.

La Junta del Canal de Aragón se ha reunido, para tratar del pantano de Reinos. También se ha celebrado una Asamblea de labradores, para tratar de los abonos minerales.

Sevilla.—Juan Manuel Rodríguez, apoderado de los diestros Belmonte, Fortuna, Saler y otros, al llegar a su casa de esta capital, procedente de Madrid, sufrió un ataque de congestión cerebral, que le ocasionó la muerte.

Tropas y material de guerra a Francia.

Cádiz.—Los pasajeros del trasatlántico «Santistegui» refieren que a la altura de Palma encontraron un crucero inglés y les preguntó por los puntos de procedencia y destino.

El mismo día vieron veinte grandes transportes que en convoy marchaban desde Gibraltar a Francia.

Añaden que de Nueva York salen diariamente transportes conduciendo tropas de artillería, aeroplanos y víveres para las fuerzas aliadas.

En Nueva York estaban los vapores españoles «Alicante», «Antonio López» e «Isla de Panay».

Romanos y Alba

Anúnciase que Romanos dará un té en su domicilio a la minoría liberal para cambiar impresiones acerca de la tarea parlamentaria.

Alba aprovechará el acto que realizarán sus amigos para pronunciar un discurso político poco después de abrirse las Cortes, pero anticipándose a la constitución del Congreso.

El acto, que es iniciativa de los Comités del partido, consistirá en un banquete, asistiendo los senadores, diputados, candidatos derrotados y Comités de Madrid.

Las presidencias de las Cámaras.

Antes de la crisis García Prieto deseaba que la presidencia del Congreso la ocupara Romanos.

Este se negó a complacerle y la crisis ha resuelto el problema: el presidente será Villanueva.

De presidente del Senado continuará Grouzard.

En el Consejo que se celebrará el jueves en palacio se firmará el correspondiente decreto.

Las actas protestadas

Las actas protestadas en las últimas elecciones de diputados, alcanzan a 155.

Todas serán objeto de dictamen, incluso aquellas en que los interesados no soliciten la correspondiente vista, y las que hayan de ser devueltas como limpias por no haberse formalizado las protestas formuladas contra ellas durante el acto del escrutinio general.

Todavía están recibiendo en el Supremo recursos y documentos contra las actas protestadas.

Los magistrados y el secretario de Sala llevan muy avanzados los trabajos.

Además de las actas enviadas, han pasado al Supremo reclamadas por el tribunal para su revisión, las de Medina Sidonia, Tudela, Torrijos, Alcaza, Guernica, Salamanca, Molina de Aragón y Sevilla, que no aparecen protestadas durante el escrutinio.

El Supremo ha señalado para mañana la vista de las actas de los distritos de las provincias de Madrid y el Ferrol.

El informe de cada candidato no podrá exceder de 15 minutos.

El ilo de las juntas de defensa

Todo el día estuvieron las juntas de defensa celebrando interesantes conferencias, entre ellas, entendiéndose por teléfono con Barcelona.

La llegada del teniente coronel Martínez Raposo, que por enfermedad de Echevarría ejerce las funciones del presidente de la Junta Superior, ha dado más intensidad a cuanto se refiere al acuerdo que pueda tomarse por el ejército.

El tema que se está tratando es la disolución o permanencia de dichas juntas.

Créese que se busca una fórmula de transacción.

Las juntas decláranse durmientes, pero esto no parece aceptable dado el desarrollo que han tenido las juntas.

Informes autorizados declaran prematuro cuanto diga respecto a la disolución permanente de las juntas porque el asunto está ahora en una tramitación difícil.

A última hora de la tarde se reunirán en el Círculo Militar la Junta Regional de Madrid y los delegados de Barcelona.

La constitución del Senado

Supone el Gobierno que el Senado podrá quedar constituido dentro de la semana próxima.

El debate político se iniciará en la Alta Cámara.

Dice Villanueva

Refiriéndose esta tarde Villanueva a la apertura de las Cortes, decía que la sesión preparatoria se verificará el domingo 17, a las doce de la mañana; y la de constitución, a pesar de ser también día festivo, el martes 19.

Supresiones

A consecuencia del malestar reinante los empleados de Correos no han celebrado hoy el aniversario de la creación del cuerpo.

Desde primeros del mes de Abril próximo la Compañía de ferrocarriles anuncia quedarán suprimidos todos los billetes kilométricos.

El aumento de gastos

Un número considerable de socios del Círculo Unión Mercantil ha entregado a su presidente una instancia solicitando la celebración de una junta general extraordinaria en la que se oiga la voz de los contribuyentes sobre los aumentos que en los gastos de las organizaciones por el Estado se trata de imponer, y convertir los acuerdos que deban tomarse para impedirlo si así conviene.

Los obreros y las reformas militares.

El Consejo directivo de la Casa del Pueblo convoca a una reunión a todas las directivas para el viernes con objeto de tratar de la actitud de los obreros ante la ofensa del Gobierno a las prerrogativas parlamentarias y a la opinión pública, habiendo aprobado las reformas de Guerra por decreto, y hacer público el juicio que les merece la solución de la crisis.

También tratarán de la conveniencia de plantear la retirada de las representaciones obreras de los organismos oficiales.

Comadros políticos

Los concurrentes al Congreso comentaron los sucesos de actualidad, llegando algunos a hablar nuevamente de crisis, sin fundamento alguno.

También circuló el rumor de que la minoría republicana tiene el propósito apenas abierto el Parlamento de realizar determinado acto de protesta y retirarse.

Añádese que la decisión es unánime entre los republicanos, pero antes de hacerla pública intentan recabar el apoyo de los socialistas quienes no parece que se encuentran por ahora muy propicios a realizarlo.

El rumor este, puede acogerse con reservas. En las tertulias del Senado se comentaba la situación del Gobierno, discutiéndose que acaso calga antes de constituirse el Congreso sin que con ello quiera decir que no sea parlamentariamente.

Recordábase que en el Senado tiene asiento Sánchez Toca que está dispuesto a plantear inmediatamente el problema militar.

Caso de que no lo hiciera, el general Luque lo abordará como asimismo lo de las juntas de defensa.

Las primeras sesiones del Senado prometen ser animadas.

La minoría conservadora

El sábado por la tarde se reunirá en el Senado la minoría conservadora, bajo la presidencia de Dato.

Este pronunciará un discurso interesante. Los senadores adheridos a Dato son 105, y los diputados 402.

Dato se muestra muy pesimista ante la situación política en general, así como acerca de la duración de las Cortes.

Su discurso a la minoría será la nota saliente de la de conservar a los amigos, y en segundo lugar la afirmación de que, por esta vez, las actas no van a servirnos de nada.

Romanos da la hora

Esta tarde estuvieron en el Congreso varios diputados para elegir el asiento que ocuparán en el salón de sesiones.

Romanos ha hecho señalar el suyo a la cabeza del cuarto escaso, debajo del reloj y a la izquierda del pasillo que divide exactamente los escaños de la Cámara.

Los romanistas han dicho: «Esto quiere indicar que nuestro jefe es el que da la hora y el que se opone a que se den los cuartos.»

No se ha resuelto todavía si mantienen las dimisiones o las retiran los altos funcionarios romanistas.

Todos volvieron hoy a visitar a Romanos, reiterándole que las dimisiones continuaban en su poder.

Manifiesto del coronel Márquez

«Hoy publica un manifiesto el coronel Márquez, ex presidente de la Junta Superior del Arma de Infantería.

Se dirige a todos los españoles. Se trabaja el documento que para poder escribir sin trabas el documento acaba de sacrificar su vida de soldado.

Ayer entregó el mando que ejercía y pidió voluntariamente el retiro.

Le habían requerido para que lo pidiera antes del día 8, pero no lo hizo para que no se creyera que sometido por el juicio de sus actos como presidente de la Junta Superior de Infantería, había en ellos nada que ocultar y pudiera inspirarle temor.

Hoy lo hace libremente, espontáneamente para que sus actos censurables, si los hay, los entreguen sus acusadores al tribunal de la conciencia pública que debe juzgar a todos los que intervinieron desde el 1.º de Junio en la vida nacional.

Después añade: «No quiero que mis actos queden envueltos en las sombras en donde vienen labrándose las desgracias de la patria.»

No quiero ser cómplice de ellas con el silencio.

Las fatales consecuencias de la crisis de Octubre saltan hoy a la vista.

Durante ocho días se tuvo en tensión al espíritu público hasta venir a convertir la Junta Superior del arma en escabel de un hombre que no contaba con el apoyo general del país.

Con esto las juntas, que habían vivido desligadas de todo partido y de todo hombre político, perdieron su razón de ser.

Protesté contra ello en la única forma en que podía hacerlo: presentando mi dimisión de presidente y dando cuenta de ello a todos mis compañeros, conforme ordena el artículo 40 del reglamento.

Lejos de detenerse en tan arriesgado camino, se han lanzado aceleradamente por él hasta poner en peligro el régimen conquistado a fuerza de tanta sangre por el mismo ejército, que si no ha tenido la fortuna de engrandecer a la nación, al menos le ha dado el consuelo de la libertad.

Faltan las juntas de todo significado y contenido nacional, sirviendo tan sólo de pedestal su nombre, constituyen un obstáculo para la vida de la nación.

Yo, que creyendo servir los intereses de la patria y los del arma a que he pertenecido, acepté ser la cabeza visible de ella, no puedo dejar de señalar ese peligro.

A todos los que fueron mis compañeros les digo:

Si persistis en mantener las juntas en el punto a que han llegado, a nadie convenceréis de que lo hacéis a título de organismo asesor ni de organismo depurador.

Son demasiados asesores las 160 juntas de infantería que existen hoy y para separar del arma a quien os estorbe, los tribunales de honor se bastan y aun se sobran.

Manteniéndolas como pedestal de un hombre abriréis un abismo entre el ejército y todas las clases de la nación.

Es menester no olvidar que un ejército sin el amor ni la estimación de la nación que lo sostiene es un ejército destinado a sumir en la abyección y a llorar con ella lágrimas de sangre.

Vais, en suma—termina diciendo—, a hacer que las Juntas que pudieran haber sido la levadura que trasmitiese vida al Estado, sean el sudario de esta nación desventurada, digna de mejor suerte y de mejores hijos.

Fecha en Barcelona a 10 de Marzo de 1918 y firmada por Benito Márquez.

El manifiesto del coronel Márquez ha sido muy comentado en los casinos, círculos y cafés.

La opinión general le reconoce una indudable importancia, creyendo influirá poderosamente en la actuación de las futuras juntas de defensa.

Los elementos militares dicen que a Márquez le faltó autoridad para lanzar a la publicidad un manifiesto semejante y que en nada influirá en el camino que se tiene trazado la junta.

El manifiesto del coronel Márquez ha sido muy comentado en los casinos, círculos y cafés.

La opinión general le reconoce una indudable importancia, creyendo influirá poderosamente en la actuación de las futuras juntas de defensa.

Los elementos militares dicen que a Márquez le faltó autoridad para lanzar a la publicidad un manifiesto semejante y que en nada influirá en el camino que se tiene trazado la junta.

Los sucesos del Ferrol

Ferrol.—Continúa el conflicto motivado por la carestía de subsistencias.

La ciudad sigue ocupada militarmente por fuerzas de artillería e infantería.

Los grupos intentaron hacer frente a las tropas, siendo disueltos.

Están cerrados todos los comercios, no acudiendo los vendedores al mercado.

La fuerza pública custodia las panaderías. En los sucesos de ayer resultaron muertos dos hombres y un niño y bastantes heridos.

Entre los lesionados por piedras figura el jefe del cuerpo de Seguridad y seis agentes. Aunque reina calma aparente témesese re- producen los sucesos.

También se temía que los obreros del Arsenal, entre los que reina gran excitación, se declarasen en huelga, pero han acudido al trabajo.

Se ha verificado, sin incidentes, el entierro de las víctimas de los sucesos de ayer.

Las senadurías vitícolas

Antes de la apertura de las Cortes se propondrán las senadurías vitícolas vacantes.

Contra la costumbre, García Prieto no las cubrirá con amigos suyos exclusivamente.

En la conferencia que tuvo ayer con Dato, parece que le ofreció una ó dos.

Dícese que entre éstos serán nombrados los conservadores Quiñones de León y el general Marina y el civista José Maestre. Las restantes senadurías serán para los liberales.

De la guerra

Comunicado oficial francés

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde, dice lo siguiente: Bombardeo bastante violento durante la noche a la derecha del Mosá.

En Lorena, en la región Algebriger, fue derribado un avión alemán por nuestros cañones especiales.

Comunicado oficial italiano

Roma.—Durante el día de ayer, nuestra artillería desplegó gran actividad contra la retaguardia enemiga en la meseta Tonzetta.

En Asigio también fueron cañoneadas sus posiciones y baterías enemigas, causando sensibles daños.

En la izquierda del Piave, los fuegos adversarios fueron más vivos.

En el valle del Asiático y Este de Brenta, actividad actual de patrullas exploradoras, provocando breves tiroteos.

En algunos sectores del frente derribamos cinco aviones enemigos.

Durante la noche nuestros dirigibles han renovado el bombardeo sobre el campo de aviación enemigo.

Detalles del raid sobre París

París.—(Oficial). Detalles del raid de anoche: Comenzó a las nueve y diez minutos noche, cesando a las doce y cuarto.

Según los primeros informes, unos sesenta aparatos enemigos lograron pasar nuestras líneas, aunque merced a nuestro cañoneo de cortina, que se mantuvo intenso durante todo el raid, cierto número de aparatos no pudieron alcanzar su objetivo.

Sin embargo fueron arrojadas numerosas bombas, dando sobre el casco de París, y alrededores de la capital, resultando destruidos e incendiados varios muebles.

El número de víctimas desconócese aún. Se publicará en seguida que haya informes concretos.

El capitán de un aparato derribado cerca de Chateau Thierry, fue recogido vivo, presentando gravísimas quemaduras. Pudo declarar, manifestando que había tomado parte en el raid y que el aparato destruido pertenecía a la tercera escuadrilla del séptimo ejército.

En las primeras horas de hoy, Poincaré, Clemenceau y el ministro del Interior visitaron los puntos donde cayeron las bombas. También visitaron a las víctimas del raid.

Mr. Baker en Francia

París.—El ministro de la Guerra de los Estados Unidos ha visitado a Clemenceau y al mariscal Joffre.

Próximamente Mr. Baker hará una visita de inspección a las organizaciones norteamericanas y a las posiciones de su país en el frente.

Mr. Baker ha manifestado a un redactor de la agencia Havas que su viaje tiene por objeto estudiar la situación y que Norte América pueda realizar el máximo de su esfuerzo para ayudar a los ejércitos aliados. Añadió Mr. Baker que este viaje constituye para él una peregrinación de heroísmo y será una verdadera alegría el ver a los grandes jefes y a los ejércitos que han defendido tanto tiempo victoriosamente las fronteras de la libertad. Norte América empleará todos sus recursos para obtener la victoria, que será alcanzada seguramente, pues la civilización y la fuerza de los grandes países aliados se han unido fraternalmente para defender los principios vitales de la civilización.

Mr. Baker ha expresado su satisfacción por las fraternales relaciones que actualmente unen a Francia y a América que luchan por la misma causa.

París.—A bordo de un acorazado norteamericano llegó ayer a un puerto francés el ministro de la Guerra de los Estados Unidos, siendo recibido por los representantes del ejército y de la marina de su país y de Francia, así como por las autoridades locales.

Esta mañana ha llegado el ministro Baker a París, siendo recibido en la estación por el general Pershing, por el ministro de la Guerra y por representantes del presidente del Consejo y de la embajada norteamericana.

El viaje de Baker ha sido excelente, sin haberse advertido durante todo el la presencia de ningún submarino alemán. El tiempo mantúvose bueno, a excepción de un par de días en que reinó algún temporal.

Durante su estancia en París, el ministro norteamericano conferenciará con el presidente de la República y con el jefe del Gobierno, visitando luego el frente en que lucha el ejército norteamericano.

El viaje de Baker ha sido excelente, sin haberse advertido durante todo el la presencia de ningún submarino alemán. El tiempo mantúvose bueno, a excepción de un par de días en que reinó algún temporal.

Durante su estancia en París, el ministro norteamericano conferenciará con el presidente de la República y con el jefe del Gobierno, visitando luego el frente en que lucha el ejército norteamericano.

El viaje de Baker ha sido excelente, sin haberse advertido durante todo el la presencia de ningún submarino alemán. El tiempo mantúvose bueno, a excepción de un par de días en que reinó algún temporal.

Durante su estancia en París, el ministro norteamericano conferenciará con el presidente de la República y con el jefe del Gobierno, visitando luego el frente en que lucha el ejército norteamericano.

El viaje de Baker ha sido excelente, sin haberse advertido durante todo el la presencia de ningún submarino alemán. El tiempo mantúvose bueno, a excepción de un par de días en que reinó algún temporal.

Durante su estancia en París, el ministro norteamericano conferenciará con el presidente de la República y con el jefe del Gobierno, visitando luego el frente en que lucha el ejército norteamericano.

El viaje de Baker ha sido excelente, sin haberse advertido durante todo el la presencia de ningún submarino alemán. El tiempo mantúvose bueno, a excepción de un par de días en que reinó algún temporal.

Durante su estancia en París, el ministro norteamericano conferenciará con el presidente de la República y con el jefe del Gobierno, visitando luego el frente en que lucha el ejército norteamericano.

El viaje de Baker ha sido excelente, sin haberse advertido durante todo el la presencia de ningún submarino alemán. El tiempo mantúvose bueno, a excepción de un par de días en que reinó algún temporal.

Durante su estancia en París, el ministro norteamericano conferenciará con el presidente de la República y con el jefe del Gobierno, visitando luego el frente en que lucha el ejército norteamericano.

El viaje de Baker ha sido excelente, sin haberse advertido durante todo el la presencia de ningún submarino alemán. El tiempo mantúvose bueno, a excepción de un par de días en que reinó algún temporal.

Durante su estancia en París, el ministro norteamericano conferenciará con el presidente de la República y con el jefe del Gobierno, visitando luego el frente en que lucha el ejército norteamericano.

El viaje de Baker ha sido excelente, sin haberse advertido durante todo el la presencia de ningún submarino alemán. El tiempo mantúvose bueno, a excepción de un par de días en que reinó algún temporal

EL SOL
Diario independiente
MADRID

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: (Trimestre: 6 pesetas. Año: 24 "
Suscripción combinada con la Biblioteca (véase anuncio en dicho diario). . . (Trimestre: 8 " Año: 30 "

Es el periódico mejor informado. Cinco ediciones diarias. Corresponsales exclusivos en todas las provincias de España. Corresponsales de guerra en París, Londres, Roma, Zurich, Berlín, Petrogrado, etc., etc.

Este gran diario informativo ha establecido en Valencia un servicio rápido de repartidores con el objeto de que sus suscriptores reciban el periódico en seguida de su llegada a Valencia.

Dirigirse para la suscripción a D. Vicente Soler, Salón "Mundo Gráfico" Plaza de Emilio Castelar, Valencia (frente a las obras de Corcos).

TEATROS

ESLAVA
Estreno de "Jesús, María y José"
Parece mentira que un hombre tan condecorado del teatro y con tanta gracia como Abatí, se haya desolado a estas alturas con un esperpento como "Jesús, María y José".

Idem idem servicio fúnebre, 1.356,61. Idem idem depósito municipal, 532,27. Idem idem limpieza, 208,33. Idem idem Escuela de Industrias, 541,63. Idem idem caminos, 4.603,37.

QUESTIONES OBRERAS
A LAS SOCIEDADES OBRERAS DE LA REGION VALENCIANA.—Compañeros: Podemos en vuestro conocimiento que la huelga que sostenían los compañeros de Buñol ha sido solucionada con el triunfo de los obreros.

Noticias

Los simpáticos y alegres "stalleros" de las calles de Los Angeles, Ma'donado y Monjas Servitas han organizado los siguientes festejos para celebrar la plantación de la bandera.

Se ha publicado el número 63 de la "Revista de Tuberculosis" que dirige el doctor Antonio Villanova.

GRIPPE.—Elixir Gomeñol Climent.
Ha quedado abierto el cobro de las carpetas para contribuyentes domiciliados en la sociedad de Recaudadores R. Sastre y Compañía, sita en la plaza del Horno de San Nicolás, número 3.

Esta tarde, a las seis y media, se inaugurará la Exposición de paisajes de Antonio Esteve. En el acto de inauguración Alvaro Pascual Leone charlará sobre "El maíz en el paisaje".

ASMA.—Elixir Gomeñol Climent.
Ayer llegó a nuestro puerto la goleta "Marth H. Gray" con cargamento completo de bacalao consignado al almacén de la calle de Murillo.

Vida municipal
Pagos verificados ayer por la Alcaldía: Nómina personal de caminos nuevos, pesetas 208,33. Idem idem vigilancia nocturna, 150.

LO MEJOR TOSFERÓN PARA LA TOS
JAR. BE: Combate las toses rebeldes, asma, catarros, etcétera.
GOTAS: Cura ó modifica la TOS FERINA y toses de los niños.
Preparado por el farmacéutico G. Alvarez Romero
SU USO ES LA MEJOR RECOMENDACIÓN
DE VENTA: FARMACIAS Y DROGUERIAS

DEFENSA del OBRERO
ante los Tribunales Industriales
Accidentes del trabajo.—Reclamaciones a los patronos
Tramitación de asuntos judiciales.—Particiones de bienes
Despacho de 9 a 1 y de 4 a 7. calle Sorní, 9, bajo. Teléfono 1.323

Material eléctrico
Para instalaciones
GUILLERMO E. BARTLE
Calle Amorós, 18, Teléfono núm. 1 Valencia

Banco Hipotecario de España
Agencia J. Valderrama
Dirigida en Valencia por
DON DARIÓ G. NATIVIDAD
Calle Nave, número 6, 1.º

Se facilitan préstamos al 5 por 100 de interés anual y por plazos hasta de cincuenta años.
Estos préstamos convienen:
A los propietarios de solares, que quieran edificar sobre ellos, ya que el Banco entrega el importe del préstamo en varios plazos y desde que se han construido los cimientos.

CARPINTEROS LA UNION.—Los operarios carpinteros que trabajan en el arte religioso han obtenido de los señores patronos don José Gerique, don Aurelio Oreña, don Pío Molitor, don Melfrán Comes, don Vicente Tena y don Francisco Pablo, la jornada de ocho horas y aumentar los jornales, lo que hacemos público como agradecimiento a dichos señores.

Noticias teatrales
SALÓN CIRCO REGUES
Continúan en este salón los éxitos de los artistas Conchita Mora, María Rico, La Jota Aragonesa, compuesta de cuatro baturos, Pepita Reyes, Adela López y la pareja de baile Los Harrys, únicos en su clase.

Tauromaquia

Los toros de Conch y Sierra
Según comunican desde Sevilla en telegrama dirigido a la empresa de nuestra plaza de Toros, ayer fueron encanajados y embarcados los seis novillos de la viuda de Conchita y Sierra que el próximo domingo han de estoquear los afamados novilleros Nacional, Varellito y Manolo Belmonte.

SUCESOS

SIN IDENTIFICAR.
La mujer que, según ayer dijimos, fué encontrada, ahogada, en la Acequia Real del Júcar, en término de Picasent, no ha sido identificada.

señas, por si llegan a conocimiento de su familia.
Representa tener unos 45 ó 50 años; viste pañuelo negro a la cabeza, chal de estambre color canela, blusa de algodón negra, falda gris, delantal negro, medias negras y zapatos con botones.
DESGRACIA.
Mariano Barber Ferrer, de 50 años, ha sido atendido en la Casa de Socorro del Puerto de la fractura del brazo derecho, a causa de una caída.
DETENCIONES.
La policía ha detenido al carterista Enrique Rosi Jiménez (a) El Delgadito los conocidos ladrones José Camarillas Silvestre (a) Panadero, Juan Mora Collado (a) Canales, Manuel Dolz Perucho (a) Faba, y los descuidados Elías Hernández Miguel (a) Ratón, Antonio Martínez Pérez (a) Quisquillas, Vicente Galán Sanchis (a) El Galán, Andrés Moreno Martes (a) Garrón y el maleante José María Rodríguez Segrelles.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

MUTUA DE EMPLEADOS DE ESCRITORIO.—Celebró el domingo por la noche una amena velada literario-musical, tomando parte en la misma aventajados y distinguidos alumnos de los reputados profesores don Lamberto Alonso y don José Serred.
De la parte literaria se encargaron la niña Pepita Bastida, que interpretó un monólogo de don José Serred, titulado "La colegiata".

Publicaciones

"La Novela Policiaca"
El número que se ha puesto a la venta será un exitazo.
Publica íntegro el sensacional melodrama en ocho actos, de Pierre Decourcelle, "Los dos

CLINICA DENTAL
Profesores especialistas.—SUCESES DE D. JOSÉ REY
Barcas, 3 (encima del horno del Puig)
Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado a un diente ó muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insuportable, y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día.

Espectáculos
Teatro Apolo
A las 5'30 y 9'30: Sesiones de cine y variedades.
Teatro Rufa
A las 6'30: Los novios de las chachas. A las 11: La cara del ministro y El cabo Pinocho.

Encuadernaciones:
REVISTAS ILUSTRADAS
Historia de la Guerra Europea
por V. Blasco Ibañeta

Espectáculos
Teatro Apolo
A las 5'30 y 9'30: Sesiones de cine y variedades.
Teatro Rufa
A las 6'30: Los novios de las chachas. A las 11: La cara del ministro y El cabo Pinocho.

Encuadernaciones:
REVISTAS ILUSTRADAS
Historia de la Guerra Europea
por V. Blasco Ibañeta

Espectáculos
Teatro Apolo
A las 5'30 y 9'30: Sesiones de cine y variedades.
Teatro Rufa
A las 6'30: Los novios de las chachas. A las 11: La cara del ministro y El cabo Pinocho.

Encuadernaciones:
REVISTAS ILUSTRADAS
Historia de la Guerra Europea
por V. Blasco Ibañeta

Aprendiz de sastre
Se necesita uno, cobrando en seguida. Trabajo todo el año.
Razón: Manuel Tomás, Linterna, 3, 2.º
Sastre
Se necesitan aprendices, aprendices y un chico para recados.
D. Juan de Austria, número 9.
Zapatería
La Sin rival
Se necesitan oficiales. Calle de Banquells, letras J B A, junto al mercado de Colón.

DINERO
Se facilita con garantías de papelerías de Casas de Prestamos y Monte de Piedad; para más informes dirigirse, calle del Orsbador Esteve, número 11, entreplazo, de 4 a 6 de la tarde.
Dentaduras
Se compran a buenos precios y aunque estén rotas.
Plaza del Collado, número 4, reloj de José Calduch.
Se alquilan y venden
silis, mesas y veladores para café; también se venden y reforman estanterías y mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escarpates, básculas, puertas de cristales, soculadas, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torno, 40, Valencia.

TOS
EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ, cómodo y económico para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU
Los que tengan ASMA ó sofocación, usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman al acto y permiten descansar durante la noche.

A los aficionados
Se vende un palomar de reciente construcción. Se dará baratasimo.
Cádiz, 7, 3.º, de 12 a 2 tarde.
Modista
Se necesitan oficiales, medio oficiales y aprendices.
Avelanas, 4, pral.
Chicos
se necesitan para repartidores, ganando en seguida, en el Planchado Mecánico Gutiérrez.
Don Juan de Austria, 6.
La Revolución Francesa
De Michelet, traducida por Blasco Ibañeta. Encuadernada y completamente nueva, se vende. Razón: Exarcha, 17, entresuelo, de 4 a 6 tarde.

La Barraca
Antonio García
Linterna, 21, entresuelo
Es un nuevo barato de ropa, que todo comprador que lo visita, encuentra, por muy poco dinero, los mejores géneros de su ramo.
Por este motivo, recomendamos a nuestros amigos, especialmente a las señoras y obreros, que deseen vestir bien y económicamente, comprar en este entresuelo.

BLNOPRAGIA (PURGACIONES)
Por crónicas y rebeldes que sean se curan pronto y radicalmente con los CACHETS del DR. SOIVRE
Se curará por sí sólo, sin la consulta ni guía del médico y nadie se enterará de su enfermedad.
Basta tomar una caja para convencerse de ello.
Depósito en Barcelona: J. VILADOT, Rambla Cataluña, 36. - Venta en Valencia, a 4 pesetas caja: Farmacia GAMIR, San Fernando, 34; droguería SAN ANTONIO, de Blas Cuesta, Mercado, 71, y principales farmacias.

Se venden
Una caldera tubular, desmontable, de 16 H. P., con todos sus accesorios, de estado casi nueva y una prensa nueva, de doble efecto, para hacer aceite y vino.
Se darán por precios baratísimos.
Para tratar y ver dichos aparatos en los Talleres de Mariano Bou, Camino de Barcelona, número 83, teléfono número 29, Valencia.
INSTALAD GASOGENOS "CROSSLEY"
y tendréis resuelto el conflicto del carbón. Estos aparatos son los únicos que gasifican con éxito lignitos, orujos, desperdicios de maderas, cascarrillas de arroz, cáscaras de almendras, etc. Centenares funcionando, admirablemente en todo el mundo.
Presupuestos y detalles GRATIS.
CROSSLEYS, Gran Vía, 1, Madrid
Agencia exclusiva para Cataluña, Valencia, Alicante y Castellón de España - Lluvia, 14, teléfono 1.011, Valencia